

Loma Fresca: anfitrión del Encuentro Regional de UAATAS Zona Central



Por: Jeisson Ortiz Castro,
Pasante de Comunicaciones
Camilo Cortés Gómez,
Responsable de Extensión Zona Central

El Encuentro Regional de UAATAS Zona Central transcurrió en San Pablo, sur de Bolívar, con un total de 70 asistentes entre representantes de Núcleos Palmeros y productores líderes de las distintas zonas palmeras del país, quienes intercambiaron experiencias con el fin de conocer las principales estrategias implementadas para el mejoramiento de la productividad, la asistencia técnica y el cierre de brechas económicas, sociales y ambientales con los productores de pequeña y mediana escala.

El enfoque del evento giró en torno a la experiencia de este Núcleo Palmero en cuanto al relacionamiento con sus proveedores, su estrategia de fidelización, su oferta de valor y la ruta que están siguiendo para cerrar brechas de sostenibilidad.

Extractora Loma Fresca, de acuerdo a su política de sostenibilidad, es una empresa de procesamiento de racimos de fruta fresca de palma de aceite para la extracción de sus aceites crudos y otros derivados, aplicando criterios de mejores prácticas industriales. Su actividad económica está basada en el crecimiento sostenible y en la creación de valor basado en criterios de no explotación social, cero deforestación, transparencia y trazabilidad en la cadena de suministro.

El modelo de asistencia técnica del Núcleo Palmero se debe a su estructura organizativa, la estrategia de fidelización como pilar fundamental en la adopción de las mejores prácticas de sostenibilidad y el mejoramiento en la calidad de vida de sus proveedores.

En su compromiso con la transformación económica y social del sur de Bolívar, este Núcleo ha implementado, entre otros aspectos, un plan denominado "Frutipuntos", en el que se premia la fidelidad de los proveedores con bienes para el hogar y su cultivo. Asi-



mismo, ofrece servicios complementarios en crédito, maquinaria, fertilizantes, herramientas y seguros para el cultivo con el fin de construir alianzas estratégicas que permitan la fidelización de sus clientes y la garantía del suministro del fruto.

Por otro lado, cuenta con una Unidad de Asistencia Técnica, Ambiental y Social, UAATAS, conformada por más de 16 personas, entre los cuales hay ingenieros agrónomos, ambientales, tecnólogos y técnicos de campo que acompañan la transformación productiva y luchan por superar las brechas de sostenibilidad de sus aliados estratégicos.

La primera estación, en este intercambio de saberes, fue la visita y el recorrido al lote L1 de la finca “Loma Fresca”, perteneciente a los cultivos propios del Núcleo. Allí, se observó la implementación de mejores prácticas de cultivo como aplicación de biomasa en los platos, siembra de coberturas leguminosas, manejo sanitario, fertilización eficiente que les ha significado lograr incrementos de productividad de 12 t/ha en tan solo dos años y para 2018, alcanzó una productividad de 22,5 t/ha/año.

Adicionalmente, gracias a la visión gerencial del Núcleo y al compromiso del equipo técnico a cargo del cultivo propio, actualmente cuenta con la totalidad del cultivo propio (1.070 ha) con implementación de mejores prácticas de cultivo encaminados al cierre de brechas de productividad del mismo.

Posteriormente, se realizó un desplazamiento y un recorrido a fincas de proveedores con el fin de compartir experiencias y estrategias en asistencia técnica y socializar el impacto de la implementación de mejores prácticas de sostenibilidad en los cultivos de sus proveedores y sus aliados estratégicos.

Audrey Villamizar y Carlos Pérez han implementado biomasa en los platos de la palma, fertilización balanceada y efectiva, siembra de plantas nectaríferas y siembra de coberturas en sus plantaciones; actualmente se constituyen en “productores líderes” en adopción de mejores prácticas de cultivo con excelentes productividades, todo un ejemplo para la comunidad palmera.

Como principal estrategia de transferencia de tecnologías y escenario de asistencia técnica a sus proveedores, el Núcleo Loma Fresca viene implementando la metodología “productor a productor”, donde los productores, a través de parcelas demostrativas establecidas en sus plantaciones, le cuentan a sus productores vecinos y amigos sobre el impacto que ha tenido la implementación de mejores prácticas sobre la productividad y el cierre de brechas de sostenibilidad.

Actualmente, cuentan con un total de 19 parcelas demostrativas lideradas y gestionadas por los asistentes técnicos miembros de la UAATAS, donde con tecnologías sencillas y de bajo costo están mejorando el Índice de Balance Tecnológico de estas plantaciones y, con ello, la productividad promedio de todo el Núcleo Palmero. Convencidos de esta estrategia, en 2019 van alrededor de 4.600 hectáreas de proveedores implementando mejores prácticas como biomasa en el plato, fertilización balanceada, siembra de coberturas y plantas nectaríferas.

Al final de la jornada, los asistentes se reunieron en el casco urbano de San Pablo, en torno a un conversatorio acerca de los conocimientos y de las lecciones aprendidas, las experiencias vividas durante la jornada y las estrategias para hacer asistencia técnica y cierre de brechas de productividad de cultivos en palma de aceite.

“La adopción de tecnologías ha permitido el incremento de productividad del cultivo y el mejoramiento de la calidad de vida de los productores. A través de la

asistencia técnica, se desarrolla la implementación de requisitos de responsabilidad ambiental, social y económica en el cultivo promoviendo su sostenibilidad. El programa Cerrando Brechas ha generado en nuestros proveedores sentido de pertenencia por su cultivo y la visión de pequeña empresa, la fidelización de los productores se ha fortalecido consolidando el “Núcleo Palmero”, manifestó Juan Manuel Guerrero, Director Agronómico de la UAATAS.

“El Núcleo Loma Fresca resaltó sus resultados en materia de adopción de tecnologías en el Núcleo, la oferta de servicios, el acompañamiento y la asistencia mostrando cómo a través de un proceso orgánico y organizado se pueden incrementar los niveles de adopción de tecnologías con productores de pequeña y mediana escala”, señaló Alcibiades Hinestroza Córdoba, Líder de Promoción y Desarrollo de Asistencia Técnica en Cenipalma.

Finalmente, Juan Manuel Guerrero expresó “debemos asumir una transformación económica, social y

sostenible que genere un compromiso con los planes estratégicos de mejoramiento productivo mediante la conformación de equipos técnicos para concientizar y enseñar buenas prácticas agrícolas a todos los actores que intervienen en el proceso”.

El Encuentro de UAATAS de Zona Central, según Alcibiades Hinestroza Córdoba, se ha venido constituyendo como un escenario esencial y único para compartir experiencias exitosas en asistencia técnica, mejoramiento de productividad, estrategias de fidelización y relacionamiento con proveedores de RFF. El reto es lograr que todos los asistentes técnicos confluyan bajo un mismo enfoque y propósito de cierre de brechas productivas, ambientales y sociales, mediante la implementación de mejores prácticas para la producción de aceite de palma sostenible, de esta manera podemos impactar en el mejoramiento de la calidad de vida de nuestros palmicultores y contar con una agroindustria competitiva, comprometida en nutrir las personas y proteger el planeta.

DECÍDETE A CRECER,
CON EL
CRÉDITO
COSECHA Y VENTA A LA FIJA
AGRICULTURA POR CONTRATO

AGOSTO - 2019

Si eres productor y cuentas con un **contrato de compraventa u orden de compra** de tus productos, podrás acceder a esta línea de crédito con tasas especiales, para atender tus necesidades de capital de trabajo.
Para más información, te esperamos en la oficina más cercana o comunícate a la línea Contacto Banco Agrario 01 8000 915000.



www.bancoagrario.gov.co

Síguenos en [bancoagrario](https://www.facebook.com/bancoagrario)



El campo es de todos

Minagricultura